

Docteure Diane Blais (1952-2015)



«Sentir, aimer, souffrir, se dévouer, sera toujours le texte de la vie des femmes.»
Honoré de Balzac

C'est une citation qui décrit la vie, sinon celles des femmes en général, celle de Diane en particulier, et de façon exemplaire.

Diane Blais est décédée le 3 avril 2015 à l'âge de 62 ans.

Née à Montréal, le 27 avril 1952, Diane a grandi dans le quartier Rosemont. Elle obtient son diplôme de médecin vétérinaire en 1976, période où le pourcentage d'étudiantes à la FMV était de 20%. De 1978 à 1980, elle réalise une résidence en anesthésiologie à l'Université Cornell (NY) et rejoint le corps professoral en 1981. Elle devient la première femme à franchir tous les échelons de la carrière professorale pour devenir titulaire en 1993. Diane dédie la moitié de ses 34 années à la FMV, à bâtir, développer et consolider un Service d'anesthésie opérationnel qui lui sert de laboratoire d'enseignement et de recherche appliquée. Diane consacre la seconde moitié de sa carrière aux affaires étudiantes puis professorales. Elle fut ainsi

successivement Secrétaire de Faculté (1997-2005), Vice-Doyenne aux affaires étudiantes (1999-2005) et Directrice du Département de sciences cliniques (2006-2014). Diane projetait de prendre sa retraite à l'été 2015.

De par sa grande capacité d'écoute et d'influence, elle a agi à titre de mentor ou de tutrice pour un très grand nombre de futurs vétérinaires, en particulier des femmes. Personnalité inspirante, Diane a favorisé continuellement le développement et l'atmosphère de travail en insufflant un esprit d'équipe cohérent, participatif et constructif.

Diane s'est impliquée professionnellement et personnellement dans divers projets innovateurs dont deux principaux qui allient des causes sociales à celles du bien-être animal : le Refuge pour chiens & chats de la FMV (1991) et la Clinique des animaux des jeunes de la rue (2000). Ces projets permettent d'augmenter l'implication des étudiants vétérinaires aux traitements préventifs et curatifs de base.

Sa remarquable implication lui confère mérites et reconnaissances : prix Norden pour l'excellence en enseignement (1984 et 1997), titre de Pionnière de l'Université de Montréal (2004), prix Damase-Généreux (2005) et Duncan McEachran (2010) de l'AMVQ et le prix humanitaire de l'ACMV (2008).

Diane et son conjoint, John Fairbrother, ont deux filles Julie-Hélène et Kathryn auxquelles ils auront légué leurs belles valeurs.

Les retombées de sa carrière sont considérables car Diane a touché, supporté, influencé et écouté énormément de gens. Soucieuse de par sa spécialité d'anesthésiste du bien-être animal, elle aura notamment contribué au bien-être humain et à l'essor de la médecine vétérinaire.

Tu es des nôtres, chère Diane.

Par André Vrins, pour l'APREs